
 
 
 
 

 
 
 
 
 

7 Rue André Citroën, 31130 BALMA / Tél : 05.34.25.80.30 
Courriel : secretariat@athle-occitanie.fr  

Site internet : http://athle-occitanie.fr/wp/  

Siret : 305 274 441 00024 – Code APE : 9312 Z 

COMITE DIRECTEUR LAO 

CARCASSONNE 10 Mai 2025 

 

Présents :  

 

Autres présents : Tidiane Corréa, Eric Albert (81), Nicolas De Neve 
 
Pdts CDA excusés : Chantal Duprat (31), Benjamin Bellamy (09), Guillaume Eber (46), Antoine 
Vens (48), Raymond Baudour (65), Denis Arcuset (82) 
 

Etat des présences : 17 + 7 pouvoirs 

Ouverture de la séance : 10h10 

1 CONGRAS Marc Présent 
2 CARRE Chrystel Présente 
3 CABANIOLS Alain Présent 
4 COURTADE Janine Excusée pouvoir à Yves Bellanger 
5 BELLANGER Yves Présent 
6 PUREN Séverine Présente 
7 SARRAT Patrick Présent 
8 DESCOUX Christine Présente 
9 GILBERT Thierry  

10 VALETTE Sandrine Présente 
11 ROBERT Franck Excusé 
12 LAGIER Elisabeth Excusée pouvoir à Severine Puren 
13 DE OLIVEIRA José Excusé pouvoir à Chrystel carré 
14 ALT Patricia Présent 
15 OLIVE Pierre Présent 
16 TRAUCHESSEC Cathy Excusée pouvoir à Sandrine Vallette 
17 OLIVE André Présent 
18 ROZE Bénédicte Excusée pouvoir à André Olive 
19 BOURDONCLE Michel Excusé pouvoir à Marc Congras 
20 CABANIOLS Martine Présente 
21 LAGIER Christophe Excusé 
22 LANASPEZE Christel Présente 
23 LATERRASSE Gérard Présent 
24 LATERRASSE Denise Présente 
25 MOLAS Hervé Présent 
26 TALLET Dominique Excusée pouvoir à Christel Lanaspèze 
27 MOUTIER Frédéric Excusé 
28 LAGONELLE Christine Présente 
29 LAURIN-LACOSTE Danielle Excusée 

1 MARGHERITORA ' Alain Excusé 
2 DELAY Marc Présent 
3 DONNETTE Didier  
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ORDRE DU JOUR 

1. Validation du PV de dernier CD 

Le PV du Comité Directeur du 03 Mars 2025 est approuvé à l’unanimité. 

2. Point statistique Licences 

  
06/05/2024 31/08/2024 06/05/2025 

evo fin saison 
2024 

evo à date 

    
   

47 I-F  52439 52782 55981 106,06%  106,75%  

40 ARA  33419 33597 36154 107,61%  108,18%  

49 N-A  28341 28458 30257 106,32%  106,76%  

46 H-F  26386 26502 27749 104,71%  105,17%  

51 P-L  25742 25798 27572 106,88%  107,11%  

50 OCC   24034 24128 25988 107,71%  108,13%  

45 G-E  24101 24227 25427 104,95%  105,50%  

52 PCA  22487 22624 23998 106,07%  106,72%  

42 BRE  19190 19254 20864 108,36%  108,72%  

48 NOR  16917 17037 18682 109,66%  110,43%  

43 CEN  12183 12233 12734 104,10%  104,52%  

41 BFC  11178 11234 12111 107,81%  108,35%  

60 REU  5670 5725 6310 110,22%  111,29%  

54 GUA  2909 2959 3016 101,93%  103,68%  

56 MAR  2774 2812 2801 99,61%  100,97%  

44 COR  1489 1513 1688 111,57%  113,36%  

55 GUY  770 780 937 120,13%  121,69%  

59 P-F  891 902 916 101,55%  102,81%  

58 N-C  829 894 890 99,55%  107,36%  

57 MAY  268 297 288 96,97%  107,46%  

53 C-T  96 98 102 104,08%  106,25%  

61 W-F  109 118 81 68,64%  74,31%  

  312222 313972 334546 106,55%  107,15%  

 

Départements 06/05/2024 31/08/2024 06/05/2025 fin de saison/maintenant 

009 CD ATHLE ARIEGE 311 311 328 5,5% 

011 CD ATHLE AUDE 1311 1317 1457 10,6% 

012 CD ATHLE AVEYRON 963 968 1075 11,1% 

030 CD ATHLE GARD 3073 3099 3303 6,6% 

031 CD ATHLE HAUTE-GARONNE 5993 6018 6738 12,0% 

032 CD ATHLE GERS 562 571 635 11,2% 

034 CD ATHLE HERAULT 4488 4494 4721 5,1% 

046 CD ATHLE LOT 766 768 864 12,5% 

048 CD ATHLE LOZERE 511 514 552 7,4% 

065 CD ATHLE HAUTES PYRENEES 1559 1562 1789 14,5% 

066 CD ATHLE PYRENEES-ORIENTALES 1348 1349 1331 -1,3% 

081 CD ATHLE TARN 2368 2373 2347 -1,1% 

082 CD ATHLE TARN-ET-GARONNE 781 784 848 8,2% 



 

 
 
 

3. Intervention du Président : bilan des actions 

Le Président de la LAO, Marc Congras fait un point rapide sur ses actions et déplacements. Il a 

participé à 33 interventions en visioconférence et 32 en présentiel. 

 Il a participé au comité directeur de la FFA et à plusieurs AG des comités départementaux de 

notre territoire.  

Il a suivi une formation sur les VSS et une formation pénale des dirigeants.  

Il est allé à la rencontre des maires de certaines collectivités pour travailler et essayer de faire 

avancer les projets d’infrastructures.  

Il a également rencontré avec le Vice-président de la Région Occitanie en charge des sports. 

Enfin, il a participé à l’ouverture des stages régionaux organisé par la ligue. 

 

4. Intervention VP Yves BELLANGER 

BILAN Stages

Stage Canet en Roussillon / Perpignan 
(Ca+)

Stage Cap’Découverte / Carmaux (Mi)

10 mai 2025
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A la suite de ce diaporama, plusieurs réflexions et questions sont posées. 

Nicolas De Neve se demande s’il ne faudrait pas mieux répartir les athlètes au sein des 

disciplines au cours des stages. 

Sandrine Valette demande s’il est possible d’augmenter le nombre d’athlètes invités sur les 

stages. Réponde de Yves Bellanger : dans l’absolu, il faudrait y arriver mais peut-être en 

permettant l’organisation de stages avec des regroupements de départements. 



 

 
 
 

Tidiane Correa signale que la ligue est victime dès son succès quant à l’organisation des stages, 

il y a peut-être à revoir l’inscription car pour le moment c’est premier arrivé, premier servi et il 

manque parfois de places pour les athlètes hors CRE. 

Il faudrait trouver un équilibre entre nombre et qualité. Cela passera peut-être par 

l’organisation de 4 ou 5 stages en Occitanie en particulier pour les minimes avec des 

regroupements de départements et en concertation avec les comités départementaux. La 

question est posée de savoir si des comités départementaux organisent de tels stages, 

pourront-ils bénéficier des encadrants du CRE. 

Le but est d’écrire « un programme de stage » à destination des départements et 

regroupements de départements. Ce projet est à murir au cours d’un prochain Comité des 

Territoires. 

Yves Bellanger fait un bilan des demandes de subventions ANS/PSF campagne 2025. 

Globalement, moins de clubs et de comités ont déposé des dossiers. L’enveloppe budgétaire 

sera moins importante en 2025. 

 

5. Intervention VP Alain CABANIOLS 

Comme prévu, la ligue a embauché une nouvelle salariée qui a été la seule dont la candidature 

a été jugée recevable. Il s’agit d’Alexandra Villemeur.  

Son contrat a débuté le lundi 5 mai. Son contrat débute par une période de 2 mois d’essai, son 

temps de travail est de 21h/semaine qui s’organise sur 3 jours, le lundi, mardi et jeudi. Elle sera 

deux jours par semaine dans les locaux de la ligue.  

Ses missions d’agent de développement sont orientées vers le secteur des jeunes et l’aide à 

Jean Monnier sur le domaine de la formation. 

6. Intervention du Directeur Eric ALBERT 

Eric Albert présente rapidement la demande de subvention PSF/ANS de la Ligue et en 

particulier une nouvelle action à destination de certains départements, les 4 dont le taux de 

pénétration est le plus faible (09-46-66-82), il s’agit de proposer des accompagnements à ces 

départements pour l’athlétisme des jeunes. Ce projet sera porté par la nouvelle salariée. 

Au niveau des actions en cours : le Kid Stadium a été demandé en Ariège, les actions « Stade 

vers l’emploi » débutent avec 6 dates déjà fixées entre début juin et fin juillet. Pour l’Euro 

Nordic Walking d’Albi, Elodie Salas et 3 éducateurs seront disponibles sur place toute la journée 

durant les 3 jours. 

Eric Albert alerte sur les problèmes de poste de Claire qui est débordé par la compta et a plus 

de mal en ce moment à s’occuper du montage des compétitions et sur celui de Jean qui 

s’inquiète des changements au niveau des formations CQP qui risque de lui demander plus de 

temps. 

Eric Albert a suivi une formation sur la gestion des conflits. L’idée est en train de germer 

d’organiser un séminaire à destination des salariés de la ligue pour mieux définir le « Qui fait 

quoi » et diminuer les sources de tension. 



 

 
 
 

Enfin, il relate et présente les conclusions de la rencontre entre les élus de la LAO et le Vice-

président de la Région Occitanie en charge des sports, Mr Kamel Chibli. Nos élus ont présenté 

la ligue, son nombre de licenciés et son nombre de clubs. Mr Chibli a fait remarquer notre 

manque de communication. Nos élus ont signalé nos problèmes d’infrastructure, la Région 

pourrait aider mais seulement en appui des décideurs locaux. Les opérations Stade vers 

l’emploi ont été présentées et intéressent beaucoup la Région sui pourraient en devenir un co-

financeur. Enfin, la Région soutient grandement les organisateurs de course et en particulier 

de Trail sur tout le territoire de l’Occitanie, il en découle l’étude de la possibilité d’organiser un 

challenge trail régional. 

7. Intervention SG Chrystel CARRE 

a. Retour sur AG FFA 

AG FEDERALE 25 ET 26 AVRIL - BEAUNE
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25 et 26 Juin à Beaune 

Vendredi 25 avril : Travail en atelier sur la définition d’une typologie de club à aider en priorité 

par la FFA et en rapport avec le nouveau plan de développement. 

 

Samedi 26 avril : ouverture par Jean Gracia, le président de la ligue BFC et du comité 

Départemental de la Côte d’Or 

 

Retour sur la saison 2024 avec 313972 licenciés au 31/08, 2499 clubs, 33 championnats de 

France organisés et 57 meetings nationaux. 

Pour les élections, 69% des clubs ont participé au vote (74 % en Occitanie) 

Installation de la nouvelle équipe avec une transition difficile, l’arrivée d’un nouveau directeur 

général, une situation financière inquiétante et un passage de témoin au niveau de la DTN. 

 

Présentation de l’esquisse du Plan de développement fédéral (qui se sera finalisé à la rentrée 

2025). 



 

 
 
 

Déficit : 3,6 millions d’euros 

Forte augmentation des charges d’exploitations. Modification des règles de comptabilisation. 

 

Présentation d’un budget prévisionnel avec pour objectif d’obtenir 1 millions d’euros de 

bénéfices servant à reconstituer les fonds propres 

 

 

b. Point sur les commissions régionales 

• CSO 
Suite aux intempéries qui ont empêché la tenue du 1ier tour des Interclubs 
sur certains sites, il est proposé que le classement pour la poule régionale 
et N3 ne soit établi uniquement sur le 2nd tour. Cette proposition est 
acceptée. 
La DTN propose l’organisation d’un challenge poids pour les U18 sur 3 
compétitions dont le championnat régional, il faudrait ajouter 3 essais en 
plus sur le style de lancer qui n’est pas fait par l’athlète. Cette proposition 
est refusée par 17 voix contre et 7 abstentions. 
 

• COT 
A ce jour, voici les diplômes validés : 

Assistant : 50 
Juge : 88 
Chef juge : 2 
JA : 1 
Secrétariat : 5 
Les certifications ont diminué par rapport à l’année dernière. 
L'engagement du jury sur le site fédéral n'est pas une réussite, moins de 
juge inscrit et surtout pas dans le bon diplôme. 
 
En début de saison prochaine, des formations de dirigeants seront 
mises en place. Toutes ces formations seront en visio.  
 

• CRR 
Une visio a été organisée à l’attention des présidents de CDA et de CDR 
sur CALORG avec un tuto d’utilisation. 
L’effort de formation de jury dans le running se poursuit. Il y a néanmoins 
un besoin de recyclage des juges les plus anciens.  
Il semblerait que la tendance soit à l’augmentation de courses et trails 
labellisés. 
 

• Commission Médicale 
La modification de la circulaire financière concernant la rétribution des 
frais a été bien accueilli car elle permet plus de choix. 
Un document a été envoyé à l’attention des clubs organisateurs de 
compétition pour effectuer un recensement des équipements 
disponibles. 
Concernant l’organisation de Championnats du monde de 24h à Albi, la 
FFA recrute un prestataire mais aura peut-être un besoin ponctuel de 
kinés et podologue. 



 

 
 
 

 

• Commission anti-dopage 
La commission a été contacté pour le championnat du monde de 24h. Ce 
sera la FFA qui nommera les délégués. Mais il faudra certainement fournir 
des escorteurs. 
 

• Comité Ethique et Déontologie 
Afin de garantir l'indépendance et l'impartialité de cette démarche, un appel à candidature est lancé 

auprès des clubs et comités d’Occitanie avec pour but d’avoir un représentant de chaque département. 

A ce jour, il est constitué : 

- Laure WATEAU Présidente du Comité Ethique et Violence Sexuelles dans le Sport (VSS) à la LAO, 

membre du Comité 34, présidente du Lunel Athlétisme (département 34),  

- Jean-Alain AUTUORI, Président commission des statuts et des règlements à la LAO, 

(département 30) 

- Elisabeth LAGIER, membre du Comité Directeur de la LAO, Vice-présidente du Comité 81, 

membre du Comité 81, ECLA Albi (département 81)  

- - Cathy TRAUCHESSEC, membre de la LAO, (département 48) 

Il est demandé aux personnes intéressées pour intégrer ce Comité Régional, de fournir une lettre de 

motivation et d’avoir fait une formation VSS (ou de s’engager à la faire dans l’année) et de l’envoyer à 

Laure WATEAU (laure.wateau@gmail.com). 

Au niveau départemental, les référents élus, ci-dessus, peuvent constituer une équipe de personnes 

formées (ou s’engageant à se former) aux violences, à l’éthique et la déontologie. 

ACTIONS A METTRE EN PLACE AU NIVEAU DE L’OCCITANIE 

• Sensibilisation des clubs : Il est proposé de demander aux clubs d'afficher les outils de 

communication suivants (A minima le « Réglo'Sport », « Dans le sport, zéro tolérance pour les 

violences » et autres affiches au choix téléchargeables sur le site 

https://www.athle.fr/asp.net/main.html/html.aspx?htmlid=6954) 

• Communication officielle : Un courrier officiel de la Ligue sera envoyé pour rappeler 

l'engagement de tolérance zéro lors des manifestations sportives et compétitions, en insistant 

sur la nécessité d'arrêter les violences verbales (non-discréditation des officiels devant athlètes 

et/ou entraîneurs, signalement systématique des incidents dans les rapports de compétition, 

promotion de la bienveillance, suppression des discours sexistes…). 

• Formation des clubs : Il est également envisagé d'encourager les clubs à former leurs équipes 

(encadrants, athlètes et adhérents) sur ces enjeux. La Ligue pourrait, dans ce cadre, envisager 

un soutien financier pour les clubs qui en font la demande ou envisager d'autres formes de 

valorisation. 

 

8. Présentation du projet sur répartition territoriale des compétitions 

Ce projet vise à analyser et optimiser la répartition des compétitions d’athlétisme en Occitanie, en 

tenant compte des infrastructures sportives. L'objectif est de garantir un accès équitable aux 

événements sportifs, favorisant ainsi le développement de l’athlétisme dans toute la région. 

mailto:laure.wateau@gmail.com


 

 
 
 

Disparités géographiques: Certaines régions bénéficient d’un financement plus important pour les 

équipements sportifs, souvent en raison de leur attractivité économique ou de leur tradition sportive. 

A l’inverse, des territoires moins développés ou éloignés des grands centres urbains peuvent souffrir 

d’un manque d’infrastructures modernes. 

Politiques publiques et financement: Les investissements dans le sport sont souvent décidés au niveau 

local, départemental ou régional, selon les priorités politiques. Des régions peuvent être favorisées 

grâce à des programmes de développement spécifiques, tandis que d’autres restent en retrait par 

manque de moyens. 

1- Objectifs 

• Assurer une répartition équilibrée des compétitions sur le territoire d’Occitanie. 

• Faciliter l’accès aux compétitions pour tous les clubs et athlètes, en réduisant les contraintes 

logistiques. 

• Optimiser l’utilisation des infrastructures existantes pour améliorer l’organisation des 

événements. 

• Renforcer l’attractivité régionale en proposant des compétitions adaptées aux besoins locaux 

et aux ambitions sportives. 

2- Méthodologie 

➢ Étude des infrastructures : Cartographie des équipements sportifs et identification des 

zones sous-exploitées. 

➢ Analyse des besoins : Consultation des Clubs et Départements. 

➢ Élaboration d’un modèle de répartition : Définition des critères d’implantation des 

compétitions pour une meilleure équité territoriale. 

➢ Mise en œuvre et suivi : Développement d’un plan d’action et d’indicateurs pour 

mesurer l’impact des réformes. 

3- Résultats attendus 

• Une meilleure accessibilité des compétitions à tous les athlètes. 

• Une réduction des disparités territoriales dans l’organisation des événements sportifs. 

• Une harmonisation du calendrier pour éviter les conflits de programmation et optimiser 

l’engagement des participants. 

Ce projet ambitionne de structurer une stratégie cohérente et durable pour les compétitions 

d’athlétisme en Occitanie. En intégrant les différents acteurs du sport et en adaptant l’organisation aux 

réalités locales, il contribuera à dynamiser la pratique de l’athlétisme et à renforcer son rayonnement 

régional. 

 

9. Questions diverses 



 

 
 
 

➢ Validation date Championnat régional de Marche Nordique : Castries le 8 juin 
2025. Cette date est approuvée à l’unanimité. La ligue prendra en charge le 
déplacement du juge arbitre si occitan et les médailles. 
 

➢ Demande de validation de récompenses pour les JJ Fédéraux de la saison 
dernière. Bon d'achat chez Décathlon de 50 euros, 5 JJ à récompenses, soit 250 
euros. Cette décision est approuvée avec 22 voix pour et 2 abstentions. 

 
 

➢ Plan de développement LAO 

PLAN DE DEVELOPPEMENT 2024-2028
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Quelques modifications à apporter : modifier le titre de l’Athlé des U14-U16 en Athlé 

des jeunes (moins de 16 ans), modifier le titre Haut Niveau en Haut Niveau régional. 

➢ Question de Marc Delay concernant la validation des juges assistants 
Sandrine Valette propose que Benjamin Bellamy l’appelle pour qu’elle lui explique les 

procédures. 

➢ Pierre Olive demande s’il y aura un autre CTS nommé dans notre région qui 
viendrait aider Tidiane. Il n’y aura pas de nomination en 2025. 

 

Fin de la réunion à 16h30. 


